

elsalvador.com

Gabriela Frías "Hay que poner de acuerdo al gobierno con el sector privado"

[Entrevista] La presentadora de CNN en Español destaca que El Salvador tiene el reto de construir acuerdos para atraer más inversión extranjera y combatir la inseguridad.



Atraer más inversión extranjera es clave para el país, destaca Frías. Foto EDH/Omar Carbonero

OMAR CABRERA OMAR.CABRERA@ELDIARIODEHOY.COM
Miércoles, 7 de Septiembre de 2011

SAN SALVADOR. "Disfuncional". Así califica Gabriela Frías la relación que existe entre el Gobierno de El Salvador y la empresa privada.

Frías, uno de los rostros más conocidos de CNN en Español, observa que este problema ha quedado en evidencia, por ejemplo, en la discusión sobre un nuevo impuesto a los grandes capitales que el presidente Mauricio Funes ha propuesto y que ha enfrentado la oposición de las gremiales empresariales del país.

En entrevista con El Diario de Hoy, la presentadora habló de la percepción que existe a nivel internacional sobre El Salvador, principalmente en materia económica.

¿Cuál es la imagen de El Salvador que tú percibes desde los noticieros internacionales en los que trabajas?

—Una de las economías que parece más abierta en las mediciones internacionales como la del Instituto Cato, pero también una economía con un reto muy fuerte de violencia y percepción de violencia; con una fuerte, fuerte dependencia con Estados Unidos desde el lado de las remesas.

También, entre los países centroamericanos, el mayor reto de definir una política de atracción de inversión extranjera directa es para El Salvador.

¿Cómo se ve desde el exterior la relación entre el gobierno y el sector privado?

NOTAS RELACIONADAS

[Frías habla hoy de los factores de éxito en emprendedores](#)

—Analistas internacionales tienen, desde afuera, esta percepción de que no es un encontronazo el que hay entre el sector privado y el gobierno, pero tampoco es una relación cordial necesariamente. Y eso es importante, porque viene un momento en el que hay que estar muy cohesionados, en el que hay que tener más consenso y menos disenso.

El presidente salvadoreño ha propuesto la creación de un nuevo impuesto para los grandes capitales a fin de destinar más recursos a la seguridad pública. La empresa privada ha respondido que antes el gobierno debe presentar un plan coherente de seguridad y eficientizar sus gastos. ¿Cuál es tu valoración sobre este tema?

—Primero hay que poner de acuerdo al gobierno con el sector privado. Por mi trabajo de reportear me doy cuenta de que no hay una dinámica muy virtuosa entre el gobierno y el sector privado, y el tema del impuesto es tan controvertido.

Para Naciones Unidas es interesante que sea esa la manera en que se absorba el costo: a través de un impuesto. Esa es una buena propuesta. Pero cuando tú tienes un gobierno cuyos ciudadanos y el sector privado no tienen claro cómo se puede eficientar el gasto, y hay otras prioridades, entonces el tema de la recaudación es difícil que prospere. Aquí habría que ver cuánto gasta el gobierno en este rubro. Y si revisamos el tema de las cuentas casi que parece más que necesario.

La recaudación fiscal en El Salvador anda por debajo del promedio de América Latina. Por ahí pasan varios retos fiscales que implican no solamente recaudación, sino también asignación de gasto y transparencia. Eso es lo que pide el sector privado, que me parece un pedido razonable, siempre y cuando no pensemos que parece que la dinámica entre el sector privado y el gobierno podría ser disfuncional más que funcional.

Cambiando de tema, ¿está Estados Unidos al borde de una nueva recesión, o crees, como algunos analistas opinan, que se trata más bien de un problema político?

—Entendida como técnicamente se le conoce a una recesión, que son dos trimestres consecutivos de contracción, evidentemente no estamos en una. Lo que también se dice es que para una gran cantidad de estadounidenses esto se sigue sintiendo como una recesión o peor.

La gran mayoría de los analistas no anticipa una recaída económica. Sin embargo, la claridad o el consenso es que estamos en una situación mucho más frágil. Hay varias razones. La primera razón es estructural y tiene que ver con la crisis inmobiliaria; venimos, además, con un gobierno que está endeudado.

Si hablamos de la coyuntura actual estamos en una situación política que agrava todavía más la desconfianza.

© elsalvador.com 1995 - 2011 | Aviso Legal | Contáctenos | Anúnciese en nuestro sitio |